

EL FARO DE CEUTA



AÑO IV.-NUMERO 795

Diario Regional de la mañana de información general

Viernes, 7 de Mayo de 1937

Prosigue el victorioso avance en la provincia de Vizcaya

Se han ocupado Añetu, Abales, Urquiabe, cotas 400, 379, 500 y 600, dominándose la mayor parte del monte Sollube y Urquimendi y San Andrés, cerca del pico de Truende

Dos batallones rojos han quedado destrozados y se han cogido numerosos prisioneros y toda clase de armamento y material. En Zaragoza, volvieron a bombardear, los infames pilotos rojos, causando numerosos muertos y heridos entre mujeres y niños. En los demás frentes hubo relativa calma, continuando presentándose, en nuestras filas, numerosos milicianos

La clausura de la Asamblea de Maestros en Salamanca

EL CAUDILLO DE ESPAÑA PRONUNCIÓ UNA CALIDA Y PATRIÓTICA ORACIÓN

«Vosotros, los maestros educando a las generaciones, creareis el Imperio que el pueblo quiere»

También pronunciaron magníficos discursos el Presidente de la Asociación de maestros católicos y el ilustre poeta don José María Pemán

Salamanca, 6. — Esta mañana en el paraninfo de la Universidad, que se encontraba abarrotado de público, se celebró la clausura de la asamblea de maestros, que durante seis días ha venido celebrándose en Salamanca.

Asistió S. E. el Generalísimo, quien a su llegada fue recibido con grandes ovaciones y generales vitores a España y su glorioso Caudillo.

En la Presidencia del acto figuraban S. E. el Jefe del Estado, General Franco, insigne poeta don José María Pemán, Rector de la Universidad, Gobernador Civil del Estado, Vicario Capitular y nutridas representaciones del Ejército, Marina, Milicias y entidades civiles.

HABLA EL PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE MAESTROS CATÓLICOS ESPAÑOLES

Habló, en primer término, el Presidente de la Asociación Católica de Maestros españoles, agradeciendo la presencia del Caudillo y demás autoridades. «Somos — dijo — el Ejército de la paz. Hemos venido a templar nuestras armas en esta fragua de la vieja Salamanca, a impulso del patriotismo, conscientes del momento y de la trascendencia de la misión que nos incumbe.

Describe, a continuación, el trabajo realizado, elogiando a los conferenciantes, y muy especialmente a la señorita Oloriz, al doctor Tusquets, doctor Lorente, Padre Raigada, delegado de primera enseñanza, Llovet y el padre Francés.

Exalta la fiesta de los niños y maestros, que organizada por la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, se celebró en el Palacio de Anaya.

Pide la repetición periódica de actos parecidos, para la preparación de maestros y la aprobación del proyecto sobre colegios universitarios.

Termina diciendo al Caudillo: «Aquí nos tenéis, mandad y obedeceremos. A tu lado estamos

para forjar la España que lleváis en el alma. Aceptamos cuantos sacrificios sean necesarios. La honra que nos has dispensado con tu asistencia, nos alienta a marchar a nuestros pueblos, enardecidos con el pensamiento puesto en Dios y en España. ¡Arriba España! ¡Viva España!»

EL INSIGNE POETA PEMÁN DIRIGE SU PALABRA VIBRANTE A LOS MAESTROS ESPAÑOLES

El eximio poeta don José María Pemán, presidente de la comisión de Cultura del Estado con la ecuanimidad y brillantez de siempre, dirigió su palabra a los maestros españoles, dedicando un bello canto a la enseñanza y haciendo resaltar su importancia en la formación del nuevo Estado.

Puso de relieve la labor gigantesca que supone esto, pero manifestó que todos estos maestros, se encuentran asistidos de un ejemplar patriotismo y el resultado ha de ser fecundo, en favor de esta España grande y única, cuyos albores esplendidos nos prometen un futuro trascendental y próspero.

EL MAGNÍFICO DISCURSO DE S. E. EL GENERALÍSIMO FRANCO

Seguidamente, S. E. el Generalísimo, entre delirantes aplausos, hace uso de la palabra y dice:

«Maestros españoles: Después de la maravillosa oración de Pemán, ensalzando la Patria y la Religión, solo cabe una palabra: amén. Así sea.

No es suficiente. Yo tengo que decir: así será. En los frentes de batalla se combate con las armas, más poco importa, más poco importará que allí alcen zarcos la victoria, si no cumplieramos nuestra obligación de desarmar, moralmente, al enemigo formando su conciencia, hasta elevar su corazón en esta otra batalla, de la que vosotros,

los maestros, tenéis que ser los oficiales y los generales.

«Sois vosotros quienes tenéis que desarmar a la España roja. Asistimos al resurgir de la raza y la lucha heroica de nuestros soldados, que realizan una misión sublime, porque tienen fe en Dios y en España.

El adversario carece de ideales y sus asistencias son los distritos de Europa.

Vosotros, maestros, tenéis por misión crear y desde el primer plano que habréis de ocupar, de beréis consagraros con toda vuestra alma a educar a las generaciones, para crear el imperio que el pueblo quiere.

«Sois vosotros, los que tenéis que cultivar los ideales nacionales y a los que corresponde la misión extraordinaria y sagrada de crear la grandeza de España. ¡Arriba España!»

Al terminar su discurso el Caudillo, el público hizo estallar delirantes ovaciones, cantando el himno nacional, con los brazos en alto y gritando: ¡Franco, Franco, Franco!

S. E. el Generalísimo respondió con el brazo levantado.

El enorme gentío que esperaba la salida del Caudillo, le aplaudió frenéticamente, y no cesó durante largo rato en sus ovaciones entusiásticas.

Los maestros y las autoridades acompañaron hasta el palacio a S. E. el Jefe del Estado, y el público, que mostraba un entusiasmo delirante reclamó la presencia del Generalísimo, que se vio obligado a salir a uno de los balcones, para corresponder a la inmensa muchedumbre allí estacionada, que ante su presencia volvió a cantar el himno nacional.

(6) — N. de la R. — Por no haber llegado a la hora del cierre de nuestra emisión el discurso íntegro del señor Pemán, nos vemos precisados, muy a pesar nuestro, a dar tan solo una breve referencia de sus palabras.

Decretos firmados por S. E. el Generalísimo

Salamanca, 6. — S. E. el Generalísimo ha firmado los siguientes decretos:

SEPARACION DE SUS CARGOS DE LOS MIEMBROS DEL TRIBUNAL DE GARANTIAS, CONGRESO DE DIPUTADOS Y DIPUTACION PERMANENTE

Uno, declarando separados de sus cargos y caducados cuantos derechos y prerrogativas disfrutaban por razón de ellos, todas las personas que figuraban adscritas al Tribunal de Garantías, Congreso de Diputados y Diputación Permanente de las Cortes.

Las personas aludidas que se encuentren en territorio liberado, podrán pedir, en el término de treinta días, el reintegro en los cuerpos de su procedencia y sus solicitudes, serán resueltas, en cada caso, por los respectivos organismos o comisiones.

Los que residan en zona no liberada, tendrán el mismo derecho que podrán ejercitar en igual plazo, a contar desde que se vayan recobrando las respectivas localidades en que tuviesen su residencia.

Los funcionarios que no provengan de ningún otro cuerpo oficial de la administración pública, podrán ser adscritos por el Presidente de la Junta Técnica, a alguna de las comisiones o a servicios especiales que se les encomiende.

Los que tengan a su cargo la custodia de edificios, material, libros, documentos, etc. de dichos organismos, continuarán prestando los mismos servicios hasta que otra cosa se disponga por la Junta Técnica del Estado.

VARIOS CESES

Otro decreto dispone el cese, en el cargo de gobernador general del Banco de España, de don Luis Nicolau Oliver, retrotrayéndose el cese al diez y ocho de julio.

Otro decreto dispone el cese del cargo de delegado del gobierno cerca de la Compañía de Petróleos, de don Honorio Castro Bonelli, retrotrayéndose el cese al diez y ocho de julio.

Otro decreto dispone el cese del cargo de consejero, en representación del Estado en el

(Pasa a la última página)

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. — Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 6 de Mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón. — Fuego de fusil y cañón, en algunos sectores.

Persistiendo, el Gobierno rojo de Valencia, en sus bárbaros atentados y bombardeos a poblaciones abiertas y que no constituyen objetivos militares, en el día de hoy ha sido bombardeada, en Zaragoza, la célebre Catedral de la Seo, joya artística aragonesa, que, milagrosamente, se ha salvado, así como la calle de Torrenueva, situada en el centro de la población. Causaron muchos muertos y heridos, en su casi totalidad mujeres y niños.

Frente de Vizcaya. — Prosiguiendo nuestro victorioso avance en el norte, nuestras tropas han ocupado Añetu, Abales, Urquiobe, cotas 400, 379, 509 y 600, todas ellas en la región de Charola-Goeneche. La cota 600 está a doscientos metros de la cresta del Sollube, objetivo de importancia excepcional. Por lo tanto dominamos ya la mayor parte de este monte.

También se han ocupado Urquimendi y San Andrés, cerca del pico de Truende.

En el asalto a Añetu, el enemigo ha dejado en nuestro poder ochenta muertos, de ellos dos capitanes, veinticuatro prisioneros con armas, noventa fusiles, fusiles ametralladores y diverso material, aún sin clasificar.

En los demás puntos de la montaña, el número de muertos pasa de ciento cincuenta y el de prisioneros es muy elevado.

Dos Batallones rojos han quedado, materialmente, deshechos.

FRENTE DE SANTANDER. — Ligera presión enemiga en el sector de Bricia.

Frentes de Madrid, Avila y Soria. — Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado, a nuestras filas, seis milicianos con armamento.

Frentes de Asturias y León. — En Asturias tiroteos y cañoneo, en diversos sectores. Se presentaron ocho milicianos con armamento.

En los frentes de León se presentaron, en nuestras posiciones, once milicianos con armamento y dieciséis sin él.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en casi todos los sectores de los frentes andaluces.

Salamanca, 6 de Mayo de 1937.

De orden de S. E. El Coronel de Estado Mayor, Luis Villanueva.—Rubricado

UNA INFORMACION SENSACIONAL

El Komintern prepara la guerra civil en Francia, en cuanto sucumban los rojos españoles

El movimiento comenzará con huelgas en toda Francia

Perpignan, 6. — El periódico "L'Independance" publica un documento sensacional, en el que se demuestra que el Komintern prepara la revolución sangrienta en Francia, apoyado por los comunistas españoles y franceses.

Considera el Komintern que los comunistas franceses, especialmente sus setenta y dos diputados, quieren parlamentar y retardar la acción y por ello el Komintern, ha enviado comisionarios especiales. El día dos de Mayo, dos diputados del parti-

do comunista francés y uno de esos emisarios del Komintern sostuvieron una larga conferencia.

Si fracasa y sucumbe la España roja, el Komintern hará que en Francia comiencen una serie ininterrumpida de huelgas, con peticiones absurdas, que no podrán conceder los patronos y entonces empezarán los combates en las calles de Francia.

El documento hace resaltar que el partido comunista es due- ño absoluto de la C. G. T.

La unificación nacional representa para la nueva España, la savia vivificadora que tiene el ajeño de su tradición gloriosa y la pujanza de una juventud heroica.

El Caudillo, que ha vertido en odres nuevos lo santo y heroico de lo tradicional merece, por ello, y por otras mil razones, el amor y la adhesión inquebrantable de todos los que sueñan con una España grande.

Temas de actualidad Ciudades abiertas

Decíamos ayer, que hacíamos punto que no era final, en el comentario -- en los comentarios -- que nos sugería la reunión del Comité de no intervención, de Londres en la que el delegado británico, Lord Plymouth -- sin duda cazado en una red sutil de las que, con tanta habilidad como bajeza, teje la masonería -- propuso se indicase a los dos bandos contendientes en España, la conveniencia de abstenerse de bombardear ciudades abiertas.

Sin perjuicio de comentar, en otro artículo, la meridiana respuesta del representante del Reich, Von Ribbentrop, afirmando que tal sugerencia, constituía, por sí sola, una clara y flagrante intervención en los asuntos internos de España, volvamos al tema de las ciudades abiertas y de los bombardeos contra ellas.

Aunque pequemos de machaconería, hemos de insistir en consignar que las ciudades abiertas dejan de serlo, por muchas causas. La primordial, naturalmente, es la de que un Ejército en fuga se refugia tras ella. Pretenderá alguien, que no se bombardee la ciudad, en este caso? Eso sería tanto como renunciar a la idea de su conquista, o cuando menos, a sufrir un número de bajas que indudablemente había de ser mucho más elevado, que el necesario, después de la preparación artillera y aérea. Y además, ¿quiénes son los inhumanos, quiénes son los cobardes? Los que atacan a los que se escudan en la ciudad, en sus muros, en sus mujeres, en sus criaturas y en sus ancianos? Nos parece que la respuesta no ofrece ni siquiera la pena de consignarse, por su claridad.

Hay, luego, otras muchas causas que convierten a la ciudad abierta en objetivo militar. Veamos. Pongamos el caso de Bilbao. La capital vizcaína está a menos de veinte kilómetros de las líneas nacionales; es una ciudad con industrias de guerra, en todas sus formas, desde la fábrica de armas a la de acero en bruto; los soldados de España están a punto de caer sobre ella. ¿Es que lo van a hacer sin preparar la embestida? Esto sería además de ingenuo y pueril, hasta suicida.

Pues bien; siempre, absolutamente siempre, los aviadores nacionales, los caballeros del cielo de España, en todos sus raids, en todas sus actuaciones magníficas, solo y exclusivamente han bombardeado ciudades --o trincheras, claro está -- con un contenido militar. ¿Que lo sepan en Londres, en el Comité de no ingerencia y en el mundo entero!

En cambio, observen, los que no tengan un mandil masónico que les cubra los ojos, la actuación sinistra, rufianesca, cobarde, de los pilotos marxistas y de los extranjeros a su servicio.

Siempre, absolutamente siempre, han buscado la presa fácil, la ciudad claramente abierta, donde el riesgo de sus alas tintas en sangre inocente, sea menor. Sus proyectiles jamás se dirigieron contra un cuartel, contra un depósito de armas, contra un objetivo militar. Buscaron los barrios pobres, los de los obreros a quienes decían querer dignificar, porque estos barrios, tienen construcciones menos sólidas y era más fácil "hacer carne". Y no hace falta que miremos a otras ciudades. Lo hemos visto y lo hemos sentido con dolor inmenso, en varias ocasiones en nuestra propia ciudad. Los que se decían redentores del pueblo -- ¡canallas!--, al pueblo ametrallaron.

Ayer mismo, en Zaragoza, los cuervos rojos, los sicarios de eso que se llama Gobierno de Valencia y no son más que la más repugnante cuadrilla de asesinos, bombardearon Zaragoza. Una catedral y una calle -- ¡qué objetivos militares magníficos!-- fueron el blanco de sus bombas. Infelices mujeres y niños, muertos y mal heridos ha sido el fruto de su correría.

«Ciudades abiertas!... ¡ciudades abiertas!... para la masonería, el frente popular francés y el bolchevismo ruso, ya sabemos cuáles son: todo el territorio rojo. El nuestro, todo el nuestro -- para ellos -- no lo es.

Gracias a Dios, que en el mundo hay naciones -- nuestro agradecimiento sincero -- que no se dejan enganar por las sútiles maniobras masónico-soviéticas y la proposición no prosperó ni prosperará.

En los frentes d e combate, una juventud heroica, lo da todo, sin pedir nada.

Imitemos, en lo que nos es posible, esa conducta sublime, en la retaguardia, no regateando sacrificios, para la mayor gloria de la Patria.

INFORMACION GENERAL DE CEUTA

La festividad de la Ascension se ha celebrado con el máximo fervor en nuestra ciudad

La festividad religiosa de ayer ha tenido en Ceuta una celebración solemne. Desde las primeras horas de la mañana, los templos se vieron muy concurridos, presentando sus altares, repletos de luz, en la que se simbolizaba la claridad sentimental de los que aman a Cristo y saben ofrecer, con el mayor fervor, el respeto a lo divino.

Por las calles de la localidad, se respiraba un ambiente de hondo sentimiento, ante el desfile inintermitente de bellas creyentes, que marchaban a las iglesias, para rezar, y testimoniar, una vez más, la tribulación de intenso cumplimiento a los deberes cristianos.

La jornada transcurrió con tiempo muy agradable, habiendo lucido el sol con toda su magnificencia.

Por la tarde, el comercio cerró sus puertas y las principales calles de Ceuta, presentaban un aspecto cautivador, dando la extraordinaria afluencia de transeúntes, a aquellas, una nota de alegría, que servía para confirmar la presencia de la festividad de la Ascension del Señor.

En este día, como ya se pudo registrar en los pasados de la Semana Santa, Ceuta ha sabido poner de manifiesto su religiosidad, que, gracias al caudice de reconquista tradicional que abre en nuestra amada Patria la nueva España que amanece, nunca más será vulnerada por pasiones perversas, por esas pasiones odiosas que durante bastante tiempo, encontraron vía franca, sirviendo de satánica barrera a la expansión espiritual del mundo católico.

Ayer, se celebró en nuestra ciudad, la festividad de la Ascension del Señor, con toda solemnidad. Ha servido este día, en esta era que surge para salvación de España, como nuevo exponente de los verdaderos sentimientos populares, que se pueden dejar concentrados en el lema de Dios y Patria. Y una da a esas palabras que alcanzan un valor insuperable en el espíritu del digno pueblo español, queda la de Franco, nuestro invicto Caudillo y libertador, a quien la historia ha de colocar en el lugar preeminente que en justicia le corresponde.

El auxilio de Invierno de la Falange prohija uná hija de una reclusa

Es bautizada en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios y se impone a su nombre una cartilla de Ahorros en Correos

Es nuestro parecer, que todas las buenas obras tienen que ser reconocidas a la par que divulgadas, y ésta que nos vamos a ocupar en el día de hoy, encierra, además de esa bondad, un recuerdo emocionante que coloca a quienes lo efectúan muy por encima de los prejuicios terrenales.

En esa Falange Femenina Tradicionalista y de las JONS, la que al tanto siempre de las necesidades, acude presurosa en pos del desvalido que carece de lo indispensable para la vida.

Educativa labor la de esta pléyade de muchachas, todas ellas jóvenes, y a quienes las ilusiones de sus sueños mozos, debieran inclinarse a las diversiones y entretenimientos propios de su juventud y que sin embargo dándose perfecta cuenta de la hora que vive nuestra Patria, sacrifican todo, por ir prodigando a manos llenas esa camaradería que también saben interpretar, remediendo miserias y espiritualizando la vida de los que amargados, no han podido comprenderlos.

Esa labor altamente patriótica, es la interpretación fiel, del credo de nuestra Falange, que sirve para mitigar los sufrimientos de los humildes.

Interpretándolo así, nuestra Falange, en el día de ayer, acudió presurosa a recoger a una criaturita, recién nacida entre los muros de una Cárcel, sin importarle la condición social de quien la dió el ser.

Una niña, preciosa, que con sus ojitos fijos en los de su simpática madrina, parecía advertir el momento, demostrando su sincero agradecimiento hacia esas jóvenes, que reparten por doquier el verdadero cariño y la mutua comprensión humana que carente de lo necesario, seguramente no hubiese podido dar a la pobre criaturita los cuidados que le hacen falta.

Desde ese momento, Rosa María del Pilar, ha quedado bajo la custodia de esas jóvenes del Auxilio de Invierno que han de velar por su propia vida.

Como complemento, hemos de añadir, que la criaturita es hija de Francisca Jiménez Salazar y de Juan Durán, del cual no se sabe su paradero, estando la madre reclusa en la cárcel en donde ha nacido la criatura.

Después de bautizarla, se le

ha impuesto en una cartilla a su nombre la cantidad de cien pesetas, no pudiendo disponer de la cantidad impuesta hasta tanto cumpla la mayoría de edad o en su defecto cuando contraiga matrimonio.

Igualmente se nos ha comunicado que el Auxilio de Invierno, tiene la intención, de imponerle una cantidad mensual, en su libreta, para que cuando sea una mujercita pueda contar con un pequeño capitalito.

El bello gesto de las muchachas de esta Falange Femenina, bien merece tenerse en cuenta y nosotros desde estas columnas esperamos que haya algún alma caritativa, que acordándose de Rosa María del Pilar, nacida en el primer año de la Victoria, acuda presuroso a incrementar esa cartilla de ahorros que ha de ser como la aurora resplandeciente de otra nueva vida. La del amor hacia el desvalido.

Después de la ceremonia religiosa, las muchachas de la Falange al regresar de nuevo a la Cárcel para llevar la criaturita, no se olvidaron de que en aquel establecimiento había que dado la madre de Rosa María del Pilar y que era preciso que se festejase, acontecimiento que se festeja, a lo cual encargaron una dulce cantidad de pasteles y guanes que llevaron a la Cárcel para que en nombre de la recién nacida cristianada, se repartiera entre las reclusas.

Esto es lo que sabe hacer Falange Femenina, y por si fuera poco, allí están esos comederos del Auxilio de Invierno a donde acuden gran número de criaturitas que ven en cada una de ellas a un verdadero ángel tutelar.

Con esa juventud y con esas mujeres, no nos cabe duda que España, tiene que ser gran, libre y única, y que ha de subir.

ARRIBA. MUY ARRIBA ES PAÑA!

Después de bautizarla, se le

impuesto en una cartilla a su nombre la cantidad de cien pesetas, no pudiendo disponer de la cantidad impuesta hasta tanto cumpla la mayoría de edad o en su defecto cuando contraiga matrimonio.

Igualmente se nos ha comunicado que el Auxilio de Invierno, tiene la intención, de imponerle una cantidad mensual, en su libreta, para que cuando sea una mujercita pueda contar con un pequeño capitalito.

El bello gesto de las muchachas de esta Falange Femenina, bien merece tenerse en cuenta y nosotros desde estas columnas esperamos que haya algún alma caritativa, que acordándose de Rosa María del Pilar, nacida en el primer año de la Victoria, acuda presuroso a incrementar esa cartilla de ahorros que ha de ser como la aurora resplandeciente de otra nueva vida. La del amor hacia el desvalido.

Después de la ceremonia religiosa, las muchachas de la Falange al regresar de nuevo a la Cárcel para llevar la criaturita, no se olvidaron de que en aquel establecimiento había que dado la madre de Rosa María del Pilar y que era preciso que se festejase, acontecimiento que se festeja, a lo cual encargaron una dulce cantidad de pasteles y guanes que llevaron a la Cárcel para que en nombre de la recién nacida cristianada, se repartiera entre las reclusas.

Esto es lo que sabe hacer Falange Femenina, y por si fuera poco, allí están esos comederos del Auxilio de Invierno a donde acuden gran número de criaturitas que ven en cada una de ellas a un verdadero ángel tutelar.

Con esa juventud y con esas mujeres, no nos cabe duda que España, tiene que ser gran, libre y única, y que ha de subir.

ARRIBA. MUY ARRIBA ES PAÑA!

Después de bautizarla, se le

Entrega del carnet profesional a los obreros de industrias mineras y metalúrgicas

En los días 4, 5, 7 y 8 del corriente mes de Mayo de cuatro y media a siete de la tarde se procederá por el Negociado de Asuntos Sociales, a la entrega del Carnet Profesional a los Obreros que se inscribieron en el Censo en alguno de los oficios de los grupos profesionales siguientes: Barrenderos, Picadores, Entibadores, Mineros,

Herreros, Soldadores, Caldereros, Ajustadores, Cerrajeros, Estampadores, Torneros, Galvanizadores, Metalisteros, Mecánicos de automóvil, Hojalateros Botoneros, Orfebreros, Joyeros, Relojeros, Constructores de colchones metálicos, obreros metalúrgicos de establecimientos militares, y en general todos los trabajadores de talleres metalúrgicos y mecánicos.

ORDEN DEL DIA 6 DE MAYO DE 1937

SERVICIO PARA MAÑANA
Jefe de día y cuartel: subjefe de Falange, Alvaro Chavero Fernández.

Imaginería: subjefe de Falange Antonio Casas Viernas.

Guardia en la Jefatura Superior: jefe de escuadra y dos subjefes de escuadra y 10 camaradas de la segunda Falange, segunda centuria de segunda línea.

Vigilancia y visita de hospital: jefe de escuadra y dos camaradas de la segunda Falange, segunda centuria de segunda línea.

SERVICIO DE NOCHE
Jefe de Falange, José Piñero Gavarrón.

Armatamiento: Primera Falange tercera centuria de primera línea.

Reserva Cuartel: 1 jefe de escuadra y cuatro camaradas de la segunda Falange, segunda centuria de segunda línea.

Estos servicios deberán encontrarse montados a las 21 horas.

El subjefe de Tercio, Heliodoro Garea.

Bando

DON ENRIQUE CANOVAS LA-CRUZ, GENERAL JEFE DE LA CIRCUNSCRIPCION OCCIDENTAL DE MARRUECOS Y COMANDANCIA MILITAR DE LA PLAZA DE CEUTA:

HAGO SABER: Que con el fin de encauzar y normalizar en esta plaza, todo cuanto se refiere al uso de armas de fuego garantizando su posesión y facilitando la comprobación y fiscalización a los Agentes de mi Autoridad en todo momento.

ORDENO Y MANDO
Primero.—A partir de un plazo de veinte días a contar de la publicación de este Bando, quedan nulas todas las licencias, autorizaciones y volantes de todas clases, extendidos para el uso de armas de fuego de cualquier clase que sean.

Segundo.—Para uso de armas, sería precisa la expedición de una licencia provisional en la que se hará constar, la filiación del interesado, su firma, fotografía, vecindad; domicilio, clase y número del arma.

Tercero.—a) Esta licencia se extenderá, previos los informes adquiridos en todos los casos, a todo el personal que tiene autorización, e irán firmadas por mi delegación de jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Marruecos.

b) En iguales condiciones a los funcionarios del Estado y Municipio.

Cuarto.—Los afiliados a Milicias que con las fuerzas del Ejército contribuyen al Movimiento Salvador de la Patria, se les extenderá gratuitamente y a la vista del carnet de identidad de la Organización a que pertenezcan, abonando tan solo el precio de la cartulina-licencia.

a) Si el arma fuese del Ejército, se reseñarán en cartulina especial de distinto color.

b) Si el arma es propiedad del solicitante se proveerá de la guía correspondiente, toda vez que el importe de la misma ha de ser en beneficio del Estado.

Quinto.—Estarán obligados a poseer la licencia todos los funcionarios del Estado Provincia o Municipio, a excepción hecha de los militares en activo servicio.

Sexto.—Las solicitudes se dirigirán a mi Autoridad, haciendo constar en ellas los datos que han de expresarse en la licencia y serán entregadas en la Jefatura de Orden Público (planta baja de la Delegación Gubernativa) en Ceuta.

Séptimo.—Transcurrido el plazo que queda marcado se considerará como "Tenencia ilícita de armas" el uso de ellas sin la mencionada licencia.

Octavo.—El Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil reunirá en un solo fichero, con las debidas separaciones, los duplicados de las licencias concedidas, a medida que sean expedidas.

Ceuta 7 de mayo de 1937.

El Delegado Local

Art. primero.—Los camaradas de Vanguardia se presentarán en el Cuartel de Sanidad a las 9 de la mañana.

Art. segundo.—Los Flechas se presentarán en el mismo cuartel a las 8 de la mañana.

Art. tercero.—Los camaradas que deben asistir a la escuela nocturna deben estar en la calle Solís número 7, todos los días laborables a las siete de la tarde.

Art. cuarto.—Queda suspendido el servicio de vigilancia que venía haciendo la Vanguardia hasta nueva orden.

SERVICIO PARA HOY
Maestro Instructor de semana camarada Aldeturriaga.

Jefe de día de la Vanguardia jefe de Falange Pedro Buades.

Imaginería, jefe de Falange Aurelio Díez.

El Delegado Local

Art. primero.—Los camaradas de Vanguardia se presentarán en el Cuartel de Sanidad a las 9 de la mañana.

Art. segundo.—Los Flechas se presentarán en el mismo cuartel a las 8 de la mañana.

Art. tercero.—Los camaradas que deben asistir a la escuela nocturna deben estar en la calle Solís número 7, todos los días laborables a las siete de la tarde.

Art. cuarto.—Queda suspendido el servicio de vigilancia que venía haciendo la Vanguardia hasta nueva orden.

SERVICIO PARA HOY
Maestro Instructor de semana camarada Aldeturriaga.

Jefe de día de la Vanguardia jefe de Falange Pedro Buades.

Imaginería, jefe de Falange Aurelio Díez.

El Delegado Local

Guardia Civil Nacional de Ceuta

SERVICIO PARA EL DIA 7 DE MAYO DE 1937

Cabo

D. Bartolomé Harillo Borrego

Subcabo

D. Manuel Infantes Fernández

D. Luis Aznar Zubizaray

Guardias Civiles

D. José González Rodríguez

D. Eugenio Gómez Escario

D. Francisco Catalán Parra

D. José Risco Bernal

D. F. Ricardo Ruiz Hernández

D. Pablo Ginés Ferriz

D. Eduardo Jiménez Olmedo

D. Angel Fraile Trellisó

D. Antonio Gallardo Ligeró

D. Antonio Hidalgo Jiménez

D. José Cozar Siles

D. Juan Muñoz Andrades

D. Juan Méndez Montes

D. José Muñoz Gutiérrez

D. Carlos González Galofre

D. Guillermo López Vicencio

D. Francisco Suárez de la Rubia

D. Miguel Suárez de la Rubia

D. Antonio López Badillo

D. Antonio López Díaz

D. Cristóbal Jiménez Marmolejo

D. José Ponce Code

D. Bernardino Adali Reyes

D. Cayetano González Novelles

D. Baldomero Ramos Luna

D. José Rodríguez Ríos

D. Bernabé Jiménez García

D. Antonio Jiménez López

D. Cristóbal del Castillo

D. David Rubio García

D. Alfonso Monasterio Garrido

D. Juan Troyano Ruiz

D. Nicanor Hernández Vicente

D. José García García

D. Ulpiano González del Río

D. Angel Ossorio Liñán

D. Angel de León Velasco

D. Casimiro Mencías Balbas

D. Francisco Saavedra Real

D. Luis Chaves Rojas

D. Laercio Marín García

D. Antonio Jaen Rodríguez

D. José Benedicto Motos

D. Juan Fernández Dorado

D. José López Marín

D. Luis Gámez Morales

D. Manuel Gómez Chacón

IMAGINARIA

Cabo

D. Francisco Ros Montiel

Subcabo

D. Garibaldi Videgorri

Guardias Civiles

D. Pedro Romero López

D. Angel Macías Núñez

D. Manuel Espinosa Mendoza

D. Rafael López López

D. Miguel Lara Pineda

D. José Mansanet Mansanet

D. Manuel Martínez Tonda

D. José Castro Díaz

D. Miguel Gil Córdoba

D. Juan Molina Molina

D. Manuel Almonar Figueroa

D. Fulgencio Sánchez García

D. Juan Romero Olivares

D. Emilio Candela González

Ceuta, 6 de Mayo de 1937.

Es Copia.—El Ayudante, P. Fernández Olmedo.

BANDO

DON FERNANDO LOPEZ-CAN-

SIDENTE DE LA COMISION

TI SANCHEZ, ALCALDE-PR-

GESTORA DEL ILUSTRE

AYUNTAMIENTO DE ESTA

Ciudad.

HAGO SABER: Que todos los

españoles que hayan nacido en

el PRIMER TRIMESTRE del

año 1917, se presentarán en

estas Secciones de Recluta, sin

excusa ni pretexto alguno, con

el fin de dar cumplimiento a la

orden de S. E. el Generalísimo,

o sea, proceder al alistamiento

de los mismos, en el improrrogable

plazo de cinco días, a partir

de la fecha de este Bando, bien

entendido, que el que no lo

fuere se considerará PROFU-

GO.

Al mismo tiempo se advierte

a los Directores o Administra-

dores de manicomios o estable-

cimientos de beneficencia y a los

Jefes de establecimientos pen-

ales, la obligación que tienen

de dar cuenta de los individuos

que se hallen acogidos o reclu-

idos en dichas dependencias y

que alcancen la edad para ser

alistados.

Lo que se hace público para

conocimiento de todos los espa-

ñoles, que tienen la obligación

ineludible de cooperar en lo

que sea posible, para la buena

marca de las operaciones de

Reclutamiento.

Ceuta, 5 de Mayo de 1937.

El Alcalde-Presidente, Fernan-

do López Canfi.

Unica Exclusiva Sucur-

sal de la Tintorería

Catalana de Ceuta

en Tetuán

(-0-)

Cardenal Cisneros, 8. Primero

Frente a Correos y Telégrafos

(Casa Baeza)

Tintes sólidos, lavados en se-

co especialidad en tintes para

cueros.

MUJER ESPAÑOLA: Tu indiscreción pue-

de acarrear disgustos a tu padre, esposo e hijo.

"CEREGUMIL"

LIBERADA MALAGA DE LA TIRANIA MARXISTA, E IN-

CORPORADA A LA CAUSA DE LA VERDADERA ESPA-

ÑA, LOS LABORATORIOS FERNANDEZ Y CAVINELL, DE

LA CIUDAD CAPITAL, SE COMPLACEN EN PONER EN

COMOCIMIENTO DEL PUBLICO, QUE TODAS LAS FAR-

MACIAS DE AFRICA ESPAÑOLA ESTAN SURTIDAS DE

"CEREGUMIL"

Colegio Oficial de Agentes Comerciales

Ha sido aprobada la solicitud que esta Corporación elevó al Excmo. Sr. Alto Comisario de España en Marruecos, en súplica de que pudieran nuestros colegiados percibir el importe de sus comisiones de los comerciantes e industriales radicados en la Zona aún no liberada por el Movimiento Nacional, con cargo a los créditos a su favor declarados por los comerciantes de este Territorio.

Dictadas las normas a dicho fin, se hace público que a partir del día 8 del actual, en el local del Colegio, se facilitarán copias de las instrucciones y las instancias impresas que necesitan nuestros colegiados, como así mismo hojas de legalización de los carnets que han de presentarse con las mismas.

Ceuta, 5 de Mayo de 1937.
Por la Junta de Gobierno
El Presidente

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario

Almacenes M. CARRION

O'Donnell, 8 TETUAN

Anuncio Oficial

DON PEDRO CHACON VALDECAÑAS, Comandante de Artillería y Juez especial designado para la investigación de la existencia de préstamos clandestinos y usurarios en esta Plaza.

HAGO SABER: Para conocimiento del público y al efecto de que todos los ciudadanos puedan encontrar las mayores facilidades para cumplir la obligación que les impone el Artículo Tercero de la Ordenanza del Gobernador General de fecha dos del corriente, evitando con ello incurrir en las responsabilidades de orden administrativo y penal que procedan por la defraudación que haya sufrido el Tesoro público y por denegación de auxilio y desobediencia, que desde hoy queda instalado este Juzgado en el piso Alto de la casa Ayuntamiento de esta Ciudad (Sección primera de Reclutamiento) y que las horas del mismo son de 15 a 19 todos los días laborables. Asimismo se hace presente que el plazo para el cumplimiento de dicha obligación termina el día diecinueve del corriente mes a las diecinueve horas.

Información general de Tetuán

Delegación: Paseo de las Cornisas (Casa de las Columnas) tercero, número 8.

Para avisos: Cardenal Cisneros 9 (Casa Baeza)

La grata visita de ayer

El ministro de Portugal en Tánger, señor Barjona de Freitas, visita nuestra ciudad

Y es obsequiado en la Alta Comisaría con un banquete

A la una de la tarde de ayer llegó a nuestra ciudad, procedente de la de Tánger, y acompañado de su distinguida y elegante esposa, el Ministro de Portugal en la vieja capital diplomática del Magreb, señor Barjona de Freitas, que, durante largo tiempo y con evidente acierto, viene representando a la fraterna nación lusitana, en la referida población internacional.

Los señores de Barjona de Freitas, que fueron recibidos en el Borch por una representación de la Alta Comisaría, se dirigieron a la Residencia apenas llegados a nuestra ciudad, pasando seguidamente a saludar a S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, y a las demás personalidades invitadas a la comida con que nuestra primera autoridad obsequió a los ilustres visitantes portugueses.

El banquete fué servido en el comedor de gala de la Alta Comisaría; y los comensales y la colocación de puestos en la mesa fueron los siguientes:

El otro lateral de la mesa estaba presidido por S. E. el Ministro de Portugal, quien tenía a su derecha a la señora de Yuste, Generala de Estado Mayor, Segundo Jefe del Cuartel General del Generalísimo, don Francisco Martín Moreno, señor de Madariaga, señor Comandante Montaner, Mayor del Grupo de Regulares de Tetuán, señora del Comandante Serrano, y Teniente señor Fernández Muñoz, y a su izquierda, señora del Coronel Saenz de Buruaga, Doctor Amieva, Jefe de la Oficina del Estado español en Tánger, señora del Comandante Montaner y señor Díaz Gómez.

Las cabeceras de la mesa eran ocupadas por la señora del Teniente Fernández Muñoz y el señor Arévalo, Perito Agrícola de la Dirección de Colonización.

La comida fué servida con arreglo a un exquisito menú y el ágape se deslizó en un amado ambiente de cordial estimación. Dado el carácter del acto no se pronunciaron discursos, pero todos los comensales brindaron y formularon votos muy fervientes por la prosperidad y grandeza de España y Portugal, los dos países vecinos y hermanos, mas ligados y comprometidos que nunca en los históricos momentos presentes. A la hora del café, la sobremesa se mantuvo animadísima por espacio de largo rato, a cuyo término los señores de Barjona de Freitas despedidos cariñosamente por todos los presentes, se reintegraron de nuevo a la ciudad de procedencia.

La festividad de ayer

Ayer, día de la Ascensión del Señor, una de las grandes solemnidades religiosas del año eclesiástico, la nueva España del General Franco lo reinstituyó como jornada festiva oficial, holgando las dependencias oficiales del Estado y casi todos los organismos particulares, rigiendo en los cuarteles el horario de los días de asueto.

Muchos edificios aparecieron engalanados con las colgaduras y banderas nacionales. Los oficios religiosos celebrados en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, se vieron concurrir muchos de fieles, especialmente la Misa de mediodía, y a la terminación de esta, el paseo tradicional en la Plaza de España cobró brillante animación.

Un día espléndido de auténtica templanza primaveral, que el pueblo tetuano aprovechó por la tarde para esparcirse al aire libre y gozar de las delicias significativas de la jornada campesina. El Parque de Cañiza, encajado de rosas; la hermosa Avenida de las Palmeras, las frondosas amables de la Elipica y los acogedores rincónes de extraños, se vieron favorecidísimos hasta el anochecer. Los aficionados a la heliodinamia recibieron su "bautismo" anual sobre las finas arenas de la playa de Río Martín.

La alegría del vivir ciudadano en este hermoso día de la Ascensión — que hizo cumplido honor al dicho popular siendo uno de los tres jueves del año que relucen como el sol — se prolongó hasta muy adentro del suave nocturno primaveral, encajado de los perfumes de la florista y mecido por excelentes brisas peninsulares.

rol, el señor Millet y el Ministro y Canciller de los EE. UU. en Tánger.

A causa de las circunstancias actuales, la boda se celebró dentro de la mayor intimidad, y los nuevos señores de Llanso, a los que deseamos todo género de felicidades en su matrimonio, salieron seguidamente, en viaje de novios, con dirección a Sevilla y Portugal.

Para pasar una temporada al lado de su hermano político, el ilustre General Gobernador Militar de Asturias, don Antonio Aranda Mata, ha marchado a Oviedo el Gerente de la Sociedad Tetuana de Espectáculos, don Damián Sala.

—Procedente del frente de Getafe, se encuentra en Tetuán, en breve descanso, el inteligente mecánico de Aviación, don Fernando Luna, que durante su go tiempo prestó sus servicios en estas Fuerzas Aéreas, y hermano político del fundador de la Delegación de la Sociedad de Autores en el norte de África, don José López y López.

—La Intervención Regional de Tetuán ha impuesto una multa de pesetas al comerciante de la localidad don Francisco Hernández Quintana, por vender cachuchas de afeitar a precio superior al que tenían antes del 17 de Julio de 1936, sin haber justificado la necesidad del aumento ante dicha Intervención.

—Nuestro notable equipo local de fútbol Nacional F. C. marchará el próximo domingo a la vecina plaza de Ceuta para enfrentarse, en partido de carácter amistoso y benéfico, con el Ceuta Sport. En dicho encuentro se disputará una valiosa copa.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de Tetuán

SERVICIO PARA EL DIA 7

Jefe de día: sujeto de centuria Vicente Serradilla Seco.

Imaginaria: Jefe de centuria Antonio Leiva de Dios.

Patrulla: primera Falange de la primera centuria de la segunda línea.

Imaginaria: segunda Falange de la primera centuria de la segunda línea.

Visita de hospital: José Alba Giménez.

Corneta de Guardia en el Cuartel Sanjurjo: Francisco Molina.

Imaginaria: Juan Campos Gámez.

Guardia en el cuartel Sanjurjo: 1 subjefe de escuadra y 5 militantes.

Guardia en la Territorial: 1 subjefe de escuadra y 1 militante.

Todos ellos de la primera centuria de primera línea.

NOTICIAS VARIAS

En la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias se celebró el enlace matrimonial de la bella señorita María de la Esperanza Martín Rodríguez, hija del General de Estado Mayor, Segundo jefe del Cuartel General del Generalísimo, don Francisco Martín Moreno, con el distinguido joven don Luis Llanso Fornet, bendiciendo el enlace el Superior de la Misión Católica, Padre Benjamín Brazales.

Actuaron como padrinos el padre de la desposada, General Martín Moreno, y la respetable señora de Llanso, madre del novio, y en calidad de testigos, S. E. el Alto Comisario, señor Beigbeder, Generales Lombarte y Cánovas, Coronel Baigorri y Moreno Aguilera, Teniente Coronel Soto, Capitán Taix, Inspector de Aduanas, señor Nogue

Guardia en la motorizada: Félix Ogueta.

A las 21 horas serán relevadas las Guardias del Cuartel Sanjurjo y J. Territorial por un subjefe de escuadra y seis militantes y un subjefe de Escuadra y dos militantes de la Falange de patrulla respectivamente.

A la misma hora será montada una Guardia en los Sindicatos de F. E. T. por dos Militantes de la misma Falange.

COMIDA PARA MAÑANA

Desayuno: Café con leche y panecillo.

Primera comida: Tortilla a la española, pescada frita y café con leche.

Segunda comida: Sopé de tomate y paella a la gallega y café con leche.

El Secretario Comarcal de Justicia

Intervención Regional de Yebala

AVISO

En vista de que por los conductores de vehículos motorizados — autos oficiales, particulares, de alquiler, motocicletas; camionetas de pasaje; carga y militares — no se observan los artículos 2, 8, 9 y 10 del Bando de 26 de agosto de 1935, vigente en todas sus partes, se recuerda para su más exacto cumplimiento bajo apercibimiento de las sanciones que el mismo fija, la prohibición del escape de gases y la velocidad por el caso de la población, que no debe ser mayor de treinta kilómetros por hora, no permitiendo otros aparatos sonoros que el claxon de población que se usará única y moderadamente en el cruce de las calles con tres pitadas breves debiendo acortar la velo

CERVANTES

—(o)—
Festividad de la Ascensión
Primera sección a las 3 sin numerar.
Segunda sección a las 7 numerada.
Tercera sección a las 9 sin numerar.
Paramount presenta la formidable producción completamente en ESPAÑOL que tiene por título

IDENTIDAD DESCONOCIDA de la que son protagonistas JAMES DUNN y la bellísima actriz GLORIA STUART secunda dos por un notabilísimo elenco de primeras figuras cinematográficas

IDENTIDAD DESCONOCIDA una novela interesantísima en todo momento, emocionante a veces, graciosísima otras, que cautiva y subyuga desde el primer momento. Una filigrana de película digna de que usted la vea. Completa el programa la divertida comedia en dos partes OPERA TELEFONICA.

Próximamente estreno de "La tragedia de una madre", película en español por Raquel Torres y Bon Lyon.

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS
El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas
Teléfono, 9-4-7 Peligros, 3

Doctor Lazarraga

especialista de garganta nariz y oídos
Visita en Ceuta: Hotel Alhambra
Sábados y domingos: de 10 a 12

Se vende una panadería

buen sitio. Elabora actualmente 500 kilos de harina
BUEN DESPACHO AL DETALL
Razón en esta Administración, calle General Aranda, número 11, entresuelo derecha

El Campeón Alemán...

Y FUTURO CAMP EON DEL MUNDO

MAX SCHMELLING
POSEDOR DEL "PUNCH" MAS POTENTE DICE RESPECTO A LA ALIMENTACION:
"EN MIS CONTINUOS "TRAININGS" EL DULCE ES LA BASE DE MI ALIMENTACION, SIENDO DE MI PREDILECCION LA BATATA POR SUS PROPIEDADES VITAMINOSAS
MAX SCHMELLING"
CATEGORICA DECLARACION HECHA POR EL "AS" DEL PUGILISMO MUNDIAL
Consuma Vd. también, señor, mucha batata
LA CARNE DE BATATA "SANTA ANA"
..... Lo vigorizará
Es un producto SANTA ANA de F. Da Rosa y A. Villega. - Sevilla

Mujer española, la lisonja es insulto, si no la mereces por honesta o patriótico.

<p>MATRIMONIOS SIN HIJOS</p> <p>Don'te fracas GINECOLOGIA, OBTIENE SIEMPRE EXITOS,</p> <p>Dr. SOMOZA</p> <p>Especialista EMBRIOLOGIA</p> <p>Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos)</p>	<p>OCULISTA DE MALAGA</p> <p>Doctor López Somoza</p> <p>MEDICINA GENERAL</p> <p>Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos)</p> <p>Gratis a heridos de campaña</p>
--	---

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendan ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de Tabacos."

ANUNCIO

Por no poderla atender su dueño, se traspasa Panificadora con cuatro hornos y Fábrica para sopa, y obrador bollería todo en el mismo local, elaboración diaria, 2,000 kilogramos de harina, máquinas modernas, precio baratísimo, darán razón, Panificadora Lancha, Linares, 10.

Cerámica de los Castillejos S.A.

REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra
Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

¡Comerciantes! ¡Industriales!
¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado y sí de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-0-3

VIUDA DE SAMUELSALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la "SHELL" Sociedad Petrolífera Española

Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage

Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
— HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES —

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

RAMON WEIL Y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM"

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS

Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NÚMERO 280

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA Cameons, 9 Teléfono, 139	EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5
EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 3	EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1.
EN LARACHE Don Enriquez Díaz, Plaza España	EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castle Road, 38

EN RIO MARTIN: ORISTOBAL ESPINOSA

Agencia DELGADO
Despachos de Aduanas.-Transportes y Consignaciones
Casa en Tetuán
Cardenal Cisneros número 5

JEREZ "LA RIVA"



COGNAC ***
"LA RIVA"

MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositario en Ceuta
AGENCIA PAUBLETE

EL FARO DE CEUTA

LA SANGRIENTA LUCHA DE LOS ANARQUISTAS Y LA GENERALIDAD DE CATALUÑA

Ante la gravísima situación el Gobierno rojo de Valencia se ha hecho cargo del orden público nombrando al general Pozas para desempeñarlo

LA GENERALIDAD AMPARA A SUS ESBIRROS EN AMBULANCIAS DE LA CRUZ ROJA. DESDE LAS QUE AMETRALLA A LOS TRABAJADORES Y A SUS FAMILIAS. - PUIGCERDA Y SEU DE URGEL, ESTAN PLENAMENTE EN PODER DE LOS ANARQUISTAS. - SOLDADOS DE VALENCIA DESERTAN DE SUS REGIMIENTOS Y SE PONEN AL LADO DE LOS ANARQUISTAS. - A LAS TRES DE LA TARDE SE LIBRA UNA BATALLA FRENTE AL PALACIO DE LA GENERALIDAD, LLEGANDOSE AL CUERPO A CUERPO. - EL NUMERO DE MUERTOS Y HERIDOS ADQUIERE PROPORCIONES ATERRADORAS. LO MISMO EN BARCELONA QUE EN LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA

BARCELONA EN PLENA ANARQUIA

EL PRINCIPIO DEL FIN

La situación en Barcelona es terrible, desastroza. Las masas proletarias de la F. A. I., la C. N. T. y los trozkistas, hartas de soportar el mando de la Generalidad, integrada por lo más corrompido de la democracia, se han lanzado, abiertamente, contra ella y sus componentes al grito que expresan en grandes carteles de "Queremos pan y justicia" y "Abajo los políticos y los traidores". Está, desde hace varios días, en contacto permanente con Valencia, trata de reducir, en vano, las proporciones gigantescas de la revuelta a un motín callejero.

Virtualmente la Generalidad no existe, pues Companys y sus compañeros, se hallan reunidos y encerrados, sitiados más bien, mantenidos a guisa de prisioneros, en las últimas fuerzas que les son afectas. Menudean los tiroteos en las calles de Barcelona, que están cerradas al tránsito de gente pacífica y están ocupadas por los rebeldes y en la Plaza de Cataluña se han librado encarnizadas batallas. Muchas vías de Barcelona ofrecen el espectáculo macabro de los muertos abandonados por las turbas.

Companys y los suyos se valen de mil artimañas descomulgadas para ametrallar a los anarquistas. Hace unos quince días recibieron los generales de la Generalidad, un regalo de sus benefactores, de allende el Pirineo. Veinticinco magníficas ambulancias de la Cruz Roja. Pues bien; en ellas se han amparado y escudado los genizos de la Generalidad, que irrumpen en las barriadas de la gran ciudad, ametrallando a los trabajadores y causando centenares de muertos y heridos, entre mujeres y niños.

Esto es lo que han hecho siempre y hartos ya de ello, el anarquismo y el comunismo libertario se han lanzado contra sus explotadores de siempre.

Companys camuflando los designios humanos y naturales de la Cruz Roja, y a su plantado a este organismo y a las siete de la tarde de hoy ha lanzado por radio la siguiente proclama:

"La Cruz Roja hace una llamada general a todos los ciudadanos, para que procuren respetar a todos los coches y material pertenecientes a esta Agrupación sanitaria. Asimismo se pide respeto para los heridos que aún se encuentran en las calles. Por el sentido humanitario de ella, pedimos que se cumplan nuestras instrucciones. Firmado y rubricado en nombre de la Agrupación local de la Cruz Roja."

A última hora de la tarde las emisoras siguen revelando que la situación es angustiosa y que el movimiento se agrava por momentos.

DICE "LA PETITE GIRONDE"

Puigcerdá y Seo de Urgel en manos de los anarquistas catalanes. - En Valencia se ofrecen muchos soldados al partido anarquista

Burdeos, 6.—El periódico "La Petite Gironde", refiriéndose al movimiento subversivo de Cataluña, dice que la Generalidad intenta recuperar los ayuntamientos y los pueblos que han sido sometidos a los anarquistas. Agrega que dos ciudades se han negado a ello. Estas ciudades son Puigcerdá y Seo de Urgel.

Agrega el periódico que algunos soldados valencianos se han puesto a disposición de la F. A. I.

NO SE PUEDE COMUNICAR DE FRANCIA CON BARCELONA

Burdeos, 6.—El comisario de la Prefectura de los Pirineos orientales ha intentado ponerse en comunicación con el consúl francés en Barcelona, para interesarse por la seguridad de los súbditos franceses residentes en la ciudad condal, sin haberlo conseguido, al parecer, por estar las líneas telefónicas y telegráficas cortadas en numero de puntos, por actos de sabotaje realizados por los anarquistas catalanes.

EL MARTES CERRARON LA FRONTERA CON FRANCIA LOS ANARQUISTAS

Burdeos, 6.—En los Pirineos orientales se cerró la frontera con Francia, el pasado martes, por los milicianos anarquistas que habían sustituido en sus funciones a los guardias y carabineros de la Generalidad.

Ese día ningún transeúnte ni vehículo pudo pasar de Cataluña a Francia.

LA GENERALIDAD PRETENDE HACER CREER QUE SE HA RESTABLECIDO EL ORDEN

Barcelona, 6.—Una emisora oficial de la Generalidad decía esta tarde a las siete que se había restablecido la normalidad y que Companys y sus consejeros eran dueños de la situación.

Sin embargo, otras emisoras de Barcelona e informes fidedignos que se reciben por los corresponsales franceses afirman que continúa la subversión.

LA GENERALIDAD DUENA DEL CASCO DE LA POBLACION

En las afueras dominan plenamente los anarquistas

Salamanca, 6.—La emisora de Luxemburgo dice, en su emisión de esta tarde, que los partidarios de la Generalidad son dueños del casco de la población, pero que, en las afueras, los dueños son los anarquistas.

Agregaba la emisora de Luxemburgo que la información la había facilitado un aviador que había aterrizado al mediodía en Perpignan y que fue testigo presencial de los terribles combates librados en los días anteriores y esta mañana en la provincia de Barcelona.

INCAUTACION DEL ORDEN PUBLICO DE BARCELONA POR EL GOBIERNO ROJO DE VALENCIA

Es sustituido el gobernador Militar de Barcelona por el General Pozas, que ha sido nombrado representante en aquella ciudad del Comité Soviético

Salamanca, 6.—La Unión Radio de Valencia facilitó ayer una nota diciendo que el gobierno republicano no niega los desórdenes producidos en Barcelona, pero que advierte que, en ningún momento, ha sido vencida la autoridad.

El gobierno rojo publicó un decreto, disponiendo que cese en su cargo de gobernador Militar de Barcelona, general Aranztegui y nombrando como representante del gobierno, en el orden público de Cataluña, al general Pozas, e incautándose del orden público en aquella región, de conformidad con el artículo noveno del Estatuto.

EL PRESIDENTE DE LA GENERALIDAD DA CUENTA DE ESTE NOMBRAMIENTO

Pozas tendrá las mismas atribuciones que el consejero de Defensa del anterior gobierno de Cataluña

Salamanca, 6.—A las seis y treinta de la tarde desde el Palacio de la Generalidad, las emisoras catalanas radiaban la orden del presidente de la Generalidad, haciendo saber a todos los catalanes, que no habiendo sido designado consejero de Defensa en el nuevo gobierno, asume las funciones de este cargo, el general de la cuarta división, Sebastián Pozas, designado delegado del gobierno de Valencia para el orden público de Barcelona.

Pozas tendrá todas las atribuciones que el consejero de

Defensa tenía en el anterior gobierno.

UNA EMISORA FRANCESA INFORMA SOBRE LOS SANGRIENTOS SUCEOS DE CATALUÑA

El número de víctimas es incalculable. Los anarquistas se dedican al saqueo y recorren las calles enarbolando banderas negras. Luchas cuerpo a cuerpo frente al edificio de la Generalidad

Paris, 6.—Una emisora de los graves sucesos acaecidos en Barcelona ha dado cuenta que durante el día de ayer continuaron los desórdenes sangrientos en Barcelona.

Informa este puesto emisor que a las tres de la tarde hubo una verdadera batalla, frente al palacio de la Generalidad, llegando a la lucha cuerpo a cuerpo.

Varios grupos de anarquistas enarbolando banderas negras, recorrieron las calles dedicándose al saqueo.

El número de víctimas es incalculable y todos los suburbios de Barcelona están en poder de los anarquistas, pero, sin embargo, el centro parece que continúa bajo el dominio de la Generalidad.

LOS ANARQUISTAS HABIAN EMPLAZADO EN LAS VENTANAS DE LA TELEFONICA GRAN NUMERO DE AMETRALLADORAS

Paris, 6.—La Agencia Havas, por referencia de personas llegadas de Barcelona, asegura que el ataque contra la Central de Telefonos duró desde la una de la tarde hasta las ocho de la noche.

Los anarquistas habían empleado ametralladoras en las ventanillas, causando un número extraordinario de víctimas.

Decretos firmados por S. E. el Generalísimo

(Viene de la primera página)

Banco Español, de don Enrique Rodríguez Mata, don Agustín Vinales Pardo y don Antonio Flores de Lemus, retrotrayéndose al cese al diez y ocho de julio.

Otro decreto dispone el cese en el cargo de consejero en representación del Estado en la Compañía de Petróleos, de don Manuel Aricena Echegaray, don Alfredo Barte Valbuena, don Rafael Cubero, don José Ramos Campo, don Francisco Méndez Aspe, don Adolfo Sixto Hontan y don Antonio Flores de Lemus, retrotrayéndose el cese para todos los efectos, al diez y ocho de julio.

SOBRE LAS REVISIONES DE LAS PENSIONES EXTRAORDINARIAS O DE GRACIA CONCEDIDAS ANTES DEL DIEZ Y OCHO DE JULIO

Otro decreto dispone que se dan sometidas a revisión todas las pensiones extraordinarias o de gracia, concedidas a virtud de disposición legislativa que haya sido promulgada con anterioridad al diez y ocho de julio.

Las Delegaciones de Hacienda remitirán a la Comisión de Hacienda de la Junta Técnica del Estado, en plazo de veinte días, relación de las pensiones a que se refiere el artículo anterior, con indicación de su importe y fecha de la concesión, informándolas con los antecedentes que hubiere en dichas Delegaciones.

La Comisión de Hacienda, una vez recibidos los datos que le faciliten los organismos provinciales de cuáles son, a su juicio, las pensiones que deban subsistir, formulating a efecto, la oportuna propuesta a la Presidencia de la Junta Técnica.

ca, que resolverá con carácter inapelable.

Las resoluciones anulatorias se basarán en cualquiera de estos fundamentos: Primero, significación del causante, contra el movimiento nacional; segundo, concurrencia de esa característica, cuando fuese sin actual beneficio de actividad en las pensiones, en cuyo supuesto, la nulidad alcanzará tan solo a la parte correspondiente al titular o titulares, en quienes se diese aquella circunstancia, y sin que los no afectados por la medida, puedan ostentar en caso alguno el derecho de acrecer.

Otra infamia de las radios rojas

Tratan de hacer creer que las unidades nacionales han colocado minas flotantes para hundir los barcos de refugiados

Salamanca, 7. (2 madrugada). -- Varias radios rojas españolas y extranjeras, decían ayer:

"Las autoridades marítimas cercanas al país vasco declaran que los rebeldes han colocado minas flotantes en la parte de Bilbao, para impedir la evacuación."

Se insinúa, en estas informaciones, que puede, esta pretendida siembra de minas flotantes, producir un accidente fatal que alcance a barcos, de los que conducen evacuados bilbaínos.

La noticia es falsa en absoluto y en la insinuación se descubre, claramente, la maniobra que se prepara: un criminal ataque a uno de estos barcos y nueva campaña escandalosa contra los nacionalistas. Estos no han sembrado minas flotantes. Todas las que se han colocado frente a Bilbao son fijas. Y entre esta precaución y la efectividad del bloqueo que realiza la escuadra no será posible utilizar la evacuación de mujeres y niños para burlar el sitio de Bilbao.

He aquí lo que enfurece a los rojos, que se preparan a nuevas devastaciones y crímenes. Pero esta vez se han anticipado a descubrir sus propósitos y quedan denunciados.

El criminal raid de la aviación roja sobre Zaragoza

Como siempre las alas marxistas buscaron la presa fácil y la carne tierna de mujeres y niños

Salamanca, 6. — Por Telégrafo. — Un corresponsal enviado, por la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda a Zaragoza, ha enviado el siguiente comunicado:

"He recorrido los lugares de Zaragoza donde cayeron las bombas lanzadas anteayer por un avión rojo. Solo el afán de destrucción, sin medida ni control, puede ser la razón de actos como este, sin afectar a problema alguno de tipo militar y guerrero, y que solo sirve para vengarse, en gente inocente e indefensa, de las victorias que nuestros soldados ganan, a pecho descubierto todos los días.

Estos bombardeos a ciudades abiertas, son el mejor indicio de la derrota marxista. Las bombas caídas sobre Zaragoza son la cobarde respuesta que, el Gobierno de Valencia, opone al avance de las tropas de España en el frente de Vizcaya.

En las calles clásicas zaragozanas de San Gil y Espoz y Mina, en el barrio obrero del puente de Virrey, pobladas, aquellas, de gente en la caída de la tarde, cayó el envío criminal de un avión que volando a gran altura, trazó un rápido zig-zag por el centro de la calle de San Gil, frente a unos establecimientos de estanco y carnicería, que se hallaban llenos de gente, muje-

res, con sus hijos en brazos, muchas de ellas, que solo pudieron dar unos pasos para caer envueltas en sangre y metralla. Se ve un gran hoyo abierto en la entrevista, que atraviesa la calle, y a uno y otro lado las manchas y las señales de la metralla lanzada.

Las víctimas inmoladas por la barbarie roja fueron una vez más, gente del pueblo que después del trabajo paseaba tranquilamente por la calle.

Otra de las bombas ha caído en la esquina precisa de las calles Espoz y Mina y San Gil, lugar animadísimo que es, con el Coso, la estampa que lleva el viajero del bullicio y la alegría zaragozana.

Además de las víctimas causadas, han quedado desfondadas dos casas de dos pisos, otra perforada y una tercera que habrá de ser derribada, pues amenaza ruina. Y al final, y en fuga, el avión fue a lanzar dos bombas en pleno barrio obrero del Puente de Virrey. Las casas hundiéronse, que lo forman, presentan un triste y doloroso aspecto, cayó el envío criminal de un avión que volando a gran altura, trazó un rápido zig-zag por el centro de la calle de San Gil, frente a unos establecimientos de estanco y carnicería, que se hallaban llenos de gente, muje-

res, con sus hijos en brazos, muchas de ellas, que solo pudieron dar unos pasos para caer envueltas en sangre y metralla. Se ve un gran hoyo abierto en la entrevista, que atraviesa la calle, y a uno y otro lado las manchas y las señales de la metralla lanzada. Las víctimas inmoladas por la barbarie roja fueron una vez más, gente del pueblo que después del trabajo paseaba tranquilamente por la calle. Otra de las bombas ha caído en la esquina precisa de las calles Espoz y Mina y San Gil, lugar animadísimo que es, con el Coso, la estampa que lleva el viajero del bullicio y la alegría zaragozana. Además de las víctimas causadas, han quedado desfondadas dos casas de dos pisos, otra perforada y una tercera que habrá de ser derribada, pues amenaza ruina. Y al final, y en fuga, el avión fue a lanzar dos bombas en pleno barrio obrero del Puente de Virrey. Las casas hundiéronse, que lo forman, presentan un triste y doloroso aspecto, cayó el envío criminal de un avión que volando a gran altura, trazó un rápido zig-zag por el centro de la calle de San Gil, frente a unos establecimientos de estanco y carnicería, que se hallaban llenos de gente, muje-

res, con sus hijos en brazos, muchas de ellas, que solo pudieron dar unos pasos para caer envueltas en sangre y metralla. Se ve un gran hoyo abierto en la entrevista, que atraviesa la calle, y a uno y otro lado las manchas y las señales de la metralla lanzada. Las víctimas inmoladas por la barbarie roja fueron una vez más, gente del pueblo que después del trabajo paseaba tranquilamente por la calle. Otra de las bombas ha caído en la esquina precisa de las calles Espoz y Mina y San Gil, lugar animadísimo que es, con el Coso, la estampa que lleva el viajero del bullicio y la alegría zaragozana. Además de las víctimas causadas, han quedado desfondadas dos casas de dos pisos, otra perforada y una tercera que habrá de ser derribada, pues amenaza ruina. Y al final, y en fuga, el avión fue a lanzar dos bombas en pleno barrio obrero del Puente de Virrey. Las casas hundiéronse, que lo forman, presentan un triste y doloroso aspecto, cayó el envío criminal de un avión que volando a gran altura, trazó un rápido zig-zag por el centro de la calle de San Gil, frente a unos establecimientos de estanco y carnicería, que se hallaban llenos de gente, muje-

res, con sus hijos en brazos, muchas de ellas, que solo pudieron dar unos pasos para caer envueltas en sangre y metralla. Se ve un gran hoyo abierto en la entrevista, que atraviesa la calle, y a uno y otro lado las manchas y las señales de la metralla lanzada. Las víctimas inmoladas por la barbarie roja fueron una vez más, gente del pueblo que después del trabajo paseaba tranquilamente por la calle. Otra de las bombas ha caído en la esquina precisa de las calles Espoz y Mina y San Gil, lugar animadísimo que es, con el Coso, la estampa que lleva el viajero del bullicio y la alegría zaragozana. Además de las víctimas causadas, han quedado desfondadas dos casas de dos pisos, otra perforada y una tercera que habrá de ser derribada, pues amenaza ruina. Y al final, y en fuga, el avión fue a lanzar dos bombas en pleno barrio obrero del Puente de Virrey. Las casas hundiéronse, que lo forman, presentan un triste y doloroso aspecto, cayó el envío criminal de un avión que volando a gran altura, trazó un rápido zig-zag por el centro de la calle de San Gil, frente a unos establecimientos de estanco y carnicería, que se hallaban llenos de gente, muje-

res, con sus hijos en brazos, muchas de ellas, que solo pudieron dar unos pasos para caer envueltas en sangre y metralla. Se ve un gran hoyo abierto en la entrevista, que atraviesa la calle, y a uno y otro lado las manchas y las señales de la metralla lanzada. Las víctimas inmoladas por la barbarie roja fueron una vez más, gente del pueblo que después del trabajo paseaba tranquilamente por la calle. Otra de las bombas ha caído en la esquina precisa de las calles Espoz y Mina y San Gil, lugar animadísimo que es, con el Coso, la estampa que lleva el viajero del bullicio y la alegría zaragozana. Además de las víctimas causadas, han quedado desfondadas dos casas de dos pisos, otra perforada y una tercera que habrá de ser derribada, pues amenaza ruina. Y al final, y en fuga, el avión fue a lanzar dos bombas en pleno barrio obrero del Puente de Virrey. Las casas hundiéronse, que lo forman, presentan un triste y doloroso aspecto, cayó el envío criminal de un avión que volando a gran altura, trazó un rápido zig-zag por el centro de la calle de San Gil, frente a unos establecimientos de estanco y carnicería, que se hallaban llenos de gente, muje-

res, con sus hijos en brazos, muchas de ellas, que solo pudieron dar unos pasos para caer envueltas en sangre y metralla. Se ve un gran hoyo abierto en la entrevista, que atraviesa la calle, y a uno y otro lado las manchas y las señales de la metralla lanzada. Las víctimas inmoladas por la barbarie roja fueron una vez más, gente del pueblo que después del trabajo paseaba tranquilamente por la calle. Otra de las bombas ha caído en la esquina precisa de las calles Espoz y Mina y San Gil, lugar animadísimo que es, con el Coso, la estampa que lleva el viajero del bullicio y la alegría zaragozana. Además de las víctimas causadas, han quedado desfondadas dos casas de dos pisos, otra perforada y una tercera que habrá de ser derribada, pues amenaza ruina. Y al final, y en fuga, el avión fue a lanzar dos bombas en pleno barrio obrero del Puente de Virrey. Las casas hundiéronse, que lo forman, presentan un triste y doloroso aspecto, cayó el envío criminal de un avión que volando a gran altura, trazó un rápido zig-zag por el centro de la calle de San Gil, frente a unos establecimientos de estanco y carnicería, que se hallaban llenos de gente, muje-

LA PRETENDIDA EVACUACION DE BILBAO

El Gobierno Nacional da una respuesta digna a la nota británica

Salamanca, 6.—Con motivo de la propuesta inglesa para evacuar de Bilbao las mujeres y niños se han cruzado entre el Gobierno inglés y el del Estado español, las siguientes notas:

NOTA DEL EMBAJADOR DE INGLATERRA AL GENERAL FRANCO EN FECHA 30 DE ABRIL DE 1937

"De conformidad con instrucciones recibidas del Secretario Principal de Su Majestad británica para los Asuntos Exteriores, tengo el honor de dirigir a Vuecencia la comunicación urgente, que sigue:

"El Gobierno vasco se ha dirigido al Gobierno de Su Majestad británica participándole su deseo de evacuar de Bilbao a las mujeres, niños y ancianos, amenazados por la proximidad de la zona de guerra. Ha solicitado la protección de los buques de Su Majestad, para el objeto de la evacuación.

En contestación al Gobierno de Su Majestad ha preguntado si el plan de evacuación abarcaría a personas de todos los credos políticos y no solamente a los adherentes del Gobierno vasco. Además, el Gobierno de Su Majestad ha preguntado si, el Gobierno vasco, permitiría que, el consúl de Su Majestad, en Bilbao, esté en contacto constante con los preparativos con el fin de poder asegurarse, absolutamente, que la imparcialidad sea mantenida, estrictamente, en el espíritu y en la letra.

El embajador de España en Londres ha participado, al Secretario de Estado, que él, personalmente, está cierto que estas dos condiciones serán aceptadas y espero contestación, en este sentido, dentro de unas cuantas horas.

Basándose en el cumplimiento de estas dos condiciones, el Gobierno de Su Majestad está dando instrucciones a los buques de Su Majestad de dar facilidades y toda la protección posible a cualquier barco, saliendo de Bilbao con estos refugiados no combatientes, al llegar en alta mar.

Desearo no perder tiempo, el Gobierno de Su Majestad está comunicando estas noticias a Vuestra Excelencia como acto de su cortesía y está seguro que Vuestra Excelencia no solamente no querrá ponerle reparo, sino al contrario, la recibirá con agrado, en el mismo de seo que inspira al deseo de Su Majestad de atenuar la guerra y el sufrimiento.

El Consúl de Su Majestad, en Bilbao, está recibiendo, personalmente, las instrucciones precisas para asegurar que la completa imparcialidad sea mantenida."

RESPUESTA DEL GOBIERNO DE SU EXCELENCIA EL GENERALISIMO

A la anterior nota inglesa, el Gobierno de S. E. el Generalísimo Franco, dió la siguiente respuesta:

"En nombre de Su Excelencia, el Jefe del Estado Español, tengo el honor de acusar recibo a vuestra propuesta-comunicación, fecha treinta de Abril, por la que se sirve comunicar las instrucciones del Secretario Principal de Su Majestad británica para los Asuntos Exteriores, en relación con el deseo de evacuar de Bilbao a las mujeres y niños.

Reconociendo en todo su valor el deseo de referencia, que refleja los nobles sentimientos de humanidad del pueblo inglés y su sereno juicio e imparcialidad, en la evacuación, debo exponer a Vuecencia, en nombre del Generalísimo Franco, y a fin de que tenga a bien hacerlo presente al Gobierno de Su Majestad británica, lo siguiente:

Primero.—Es inaceptable que el catechismo de una provincia española, responsable de tantos crímenes y atentados contra el derecho de gentes, se dirija a una nación extranjera, solicitando la protección de sus barcos de guerra, para que esos barcos intervengan, coactivamente, contra la soberanía de su propia nación.

Segundo.—Encontrándose establecido, en Bilbao, un bloqueo marítimo y aéreo, se que branta éste al permitir la salida de barcos de Bilbao, por las dificultades para los bloqueados, al no poder ejercer su acción sobre los que cruzan las aguas jurisdiccionales más que a distancia, pues la existencia de cañones en la costa no permite la visita dentro de aquellas.

Tercero.—Ejerciendo una acción aérea sobre el tráfico del puerto y establecimientos fabriles de importancia militar, en la zona del puerto y río, es imposible el garantizar la seguridad de las operaciones en aquél.

Cuarto.—En estos últimos días, una gestión hecha por la Cruz Roja Internacional para salvar a las mujeres y niños del Santuario de Santa María, taba sufriendo los efectos de de la Cabeza, en Jaén, que esos bombardeos y cañones fue precisamente, rechazada por el llamado Gobierno de Valencia, diciendo que no lo aceptaba, sino a condición de rendición de los defensores, por considerarlo este acto, con la evacuación, se podía prolongar la

resistencia. Este no es un caso análogo, sino que encierra mayor trascendencia, por las operaciones e irregularidad, por la ingerencia de una nación extranjera.

Quinto.—Por existir una zona de territorio ajeno, alejada de la acción de la guerra, la población puede evitarse los peligros, en aquella zona, que se extiende al Oeste de Bilbao hacia Santander, y no es necesario la evacuación al extranjero ya que, en ella, pueden tener asilo los no combatientes y en la que podría establecerse una zona de seguridad, siempre que, la Cruz Roja Internacional, garantizase no habría de ser empleada para fines militares.

Sexto.—No obstante lo expuesto anteriormente y deseados de evitar daños a las mujeres, niños y ancianos, no habría inconveniente, por parte de Su Excelencia, en admitir, en su zona, a esas personas, sin distinción de ideología, con la sola limitación de los que hayan cometido crímenes o delitos.

Séptimo.—La evacuación de mujeres, niños y ancianos, no es un acto voluntario del pueblo, sino una sugerencia del mando ruso, que hoy impera en Bilbao, que pretende sacrificar la riqueza inmueble y la artística nacional, llevando la guerra a pueblos y ciudades, y al evacuar incendia, vuela y destruye como en las villas y ciudades de Irún, Elbar, Guernica y hasta Madrid para lo que es un obstáculo la presencia de la población civil. La ausencia a este hecho de evacuar, representaría el cooperar a facilitar la futura destrucción de Bilbao.

Octavo.—Dada la proximidad a Bilbao de la zona de guerra y la acción aérea que se desarrolla sobre los objetivos o el puerto, se hace a Vuecencia presente, no puede, hoy, garantizar se la seguridad de que debieran retirarse fuera de la zona de guerra de la fabril y del puerto, por la dispersión natural de los bombardeos aéreos."

Ha llegado la información telegráfica que precede, a hora tan avanzada a nuestra Redacción — 4:30 madrugada — que ya no nos es posible dedicarle todo el comentario que merece.

Por hoy, sin perjuicio de volver el tema, solo diremos que el Caudillo Franco, se nos muestra en todas sus formas, — guerra, ro, estadista, humanitario justiciero, etc., — como el mayor genio de la Historia grande y santa de España.

La trama de la propuesta inglesa la vemos bien clara y sabemos quién la mueve. Nadie más sino es Mr. Eden, que sometido a las logias masónicas, lleva a su país al fracaso en la no intervención, como lo llevó cuando puso aristas agrias en la cuestión de Abisinia.

Porque Eden ha hecho que Inglaterra pierda su tradicional illo de gentleman, en varias ocasiones y aún más en la actual.

Pero no es el tema para tratarlo en cuatro líneas y mañana prometemos — con más tiempo y más espacio — volver a él.

Comunicado del Estado Mayor de la Circunscripción

A las doce horas de hoy día siete harán ejercicios de fuego las baterías de grueso calibre de Algeciras, hacia la Isla del Peregril.

Asimismo a las catorce horas de hoy también, practicarán ejercicios de fuego una batería de grueso calibre de Gibraltar.

Lo que se hace público para general conocimiento y en evitación de alarmas injustificadas.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. Emilio Peñuelas